

Lettre de VEILLE

SERVICE DE DOCUMENTATION ET D'INFORMATION

Aôut 2018

مذكرة إخبارية للمندوبية السامية للتخطيط حول وضعية سوق الشغل خلال الفصل الثاني من سنة 2018

ما بين الفصل الثاني من سنة 2017 ونفس الفترة من سنة 2018، عرف الاقتصاد الوطني إحداثا صافيا لـ 117.000 منصب شغل، 75.000 بالوسط الحضري و42.000 بالوسط القروي، مقابل إحداث 74.000 منصب سنة من قبل .

أحدث قطاع "الخدمات" 53.000 منصب شغل وقطاع "الفلاحة، الغابة والصيد" 24.000 منصب وقطاع "الصناعة بما فيها الصناعة التقليدية" 21.000 منصب وقطاع "البناء والأشغال العمومية" 19.000 منصب .

Lien: https://www.hcp.ma/L-economie-marocaine-a-cree-117-000-postes-d-emploi-entre-le-deuxieme-trimestre-de-l-annee-2017-et-2018_a2200.html

Baisse de 0,9% de l'indice des prix à la consommation (IPC) du mois de Juillet 2018 par rapport au mois précédent

L'indice des prix à la consommation a connu, au cours du mois de juillet 2018, une baisse de 0,9% par rapport au mois précédent. Cette variation est le résultat de la baisse de 2,2% de l'indice des produits alimentaires et de 0,1% de l'indice des produits non alimentaires.

Lien : https://www.hcp.ma/Baisse-de-09-de-l-indice-des-prix-a-la-consommation-IPC-du-mois-de-Juillet-2018-par-rapport-au-mois-precedent_a2202.html

Baisse de 0,1% de l'indice des prix à la production industrielle, énergétique et minière du mois de Juillet 2018 par rapport au mois précédent.

Extrait : L'indice des prix à la production du secteur des «Industries manufacturières hors raffinage de pétrole» a enregistré une baisse de 0,1% au cours du mois de juillet 2018 par rapport au mois de juin 2018. Par ailleurs, les indices des prix à la production des secteurs des «Industries extractives», de la «Production et distribution d'électricité» et de la «Production et distribution d'eau» ont connu une stagnation au cours du mois de juillet 2018.

Lien : https://www.hcp.ma/Baisse-de-01-de-l-indice-des-prix-a-la-production-industrielle-energetique-et-miniere-du-mois-de-Juillet-2018-par_a2203.html

Note de conjoncture de la DEPF (Août 2018)

Extrait : La conjoncture économique nationale poursuit son évolution positive comme en atteste les résultats favorables enregistrés au niveau de plusieurs secteurs d'activité. Outre la performance exceptionnelle du secteur agricole pour la seconde année consécutive, les branches industrielles, notamment celles formant l'ossature des métiers mondiaux du Maroc, continuent de profiter de la reprise des exportations. Dans le même sillage, les activités tertiaires, dont notamment le tourisme, ont poursuivi leur redressement comme en atteste l'orientation à la hausse des nuitées et des recettes touristiques.

Lien : https://www.finances.gov.ma/Docs/depf/2018/Note_conjoncture258.pdf

La jeunesse et le Maroc de 2030

Extrait : Les résultats de l'enquête ont montré une grande ambition en termes d'insertion sociale : 74% auraient, à cet horizon, un statut de cadres supérieurs et 23,2% de cadres moyens ; la vie active de 65,2% des personnes enquêtées se déroulerait au Maroc. 36,3%, cependant, se voient vivre à l'étranger. Ils ont porté sur l'environnement géostratégique et géoéconomique, la société marocaine, les structures économiques et les sources de croissance, les rapports entre croissance et emploi, croissance et développement humain ou encore sur certains secteurs privilégiés en raison de leur impact actuel ou futur sur le développement de notre pays tels que l'énergie, l'agriculture ou le tourisme.

Lien : <http://aujourd'hui.ma/actualite/la-jeunesse-et-le-maroc-de-2030>

Vers une INDH dédiée aux jeunes

Extrait : Le Maroc manque affreusement d'une vision claire pour sa jeunesse. Déjà en 2012, le Roi avait appelé à «mettre au point une stratégie globale qui mettrait fin à la dispersion des prestations fournies actuellement à notre jeunesse, et adopter une politique intégrée qui associe, dans une synergie et une convergence, les différentes actions menées en faveur des jeunes». Il s'agit d'une contribution à la réflexion autour d'une nouvelle impulsion à donner à la politique publique en direction de la jeunesse.

Lien : <https://www.leconomiste.com/article/1032582-vers-une-indh-dediee-aux-jeunes>

Compensation: Bons signaux pour le reste de l'année

Extrait : Pas d'aggravation attendue pour la charge de compensation. La facture du gaz butane qui pèse pour 76% dans le total de la subvention devrait s'alléger sur le reste de l'année. Et pour cause! Les cours du pétrole auxquels sont corrélés ceux du gaz naturel ont amorcé une baisse qui s'annonce durable selon l'Agence internationale de l'énergie (AIE). C'est donc une bonne nouvelle pour les pays importateurs nets de pétrole dont le Maroc.

Lien : <https://www.leconomiste.com/article/1032498-compensation-bons-signaux-pour-le-reste-de-l-annee>

Jeunes, emploi... La Banque mondiale fixe ses priorités

Extrait : Moins de deux mois après sa prise de fonction, Belhaj a rencontré le chef du gouvernement, le ministre des Finances, un conseiller du Roi, le président de la CGEM... Il s'est également entretenu avec de jeunes entrepreneurs dans les locaux de La Factory au Technopark à Casablanca. D'ici 2050, environ 380 millions de jeunes vont se présenter sur le marché du travail. Ce sera une énorme opportunité ou une catastrophe selon les choix que vont opérer les pays. Pour l'heure, «les gouvernements et la Banque mondiale n'exploitent pas suffisamment cette opportunité», relève Belhaj.

Lien : <https://www.leconomiste.com/article/1032881-jeunes-emploi-la-banque-mondiale-fixe-ses-priorites>

Laftit : L'Intérieur compte lancer la 3ème phase de l'INDH

Extrait : Le ministre de l'Intérieur, M. Abdelouafi Laftit, a indiqué, jeudi à Rabat, que le chantier de la régionalisation avancée requiert, en dépit des résultats atteints, des efforts considérables et une forte adhésion de tous les acteurs, en particulier les services centraux du ministère de l'Intérieur. Il a signalé que les défis auxquels fait face le Royaume, notamment la mise en oeuvre des grandes réformes et le soutien de la dynamique du développement national, exigent une importante mobilisation des services du ministère de l'Intérieur, en tant qu'acteur majeur de réalisation des divers chantiers programmés, ainsi que les réformes ouvertes.

Lien : <https://int.ma/laftit-linterieur-compte-lancer-3eme-phase-de-lindh/>

Développement de l'énergie solaire : le Maroc dans le top 3 mondial

Extrait : En termes claires, le royaume du Maroc est le troisième leader mondial en matière de construction de centrales électriques à puissance solaire concentrée. Énumérant les avantages de cette énergie propre et renouvelable, le quotidien affirme que «le solaire à concentration permet le stockage et l'utilisation d'énergie sous différentes formes: électrique, chaleur, froid, vapeur...».

Lien : <https://www.vivafrik.com/2018/08/29/developpement-de-lenergie-solaire-le-maroc-dans-le-top-3-mondial-a19149.html>

Rapport de la Cour des comptes/Logement social: Fissures à tous les étages

Extrait : Pas d'études préalables, finalités mal définies, incohérence avec les autres programmes d'habitat, effet d'éviction vers un segment (logement à 250.000 DH) au détriment de l'autre (140.000 DH), détournements de foncier... Dans son rapport 2016-2017, la Cour des comptes a passé à la loupe le dispositif du logement social. Le programme avait été lancé en 2008 (logement à 140.000 DH) et 2010 (produit à 250.000 DH) au profit des ménages qui ne peuvent accéder à la propriété immobilière dans le marché conventionnel. Mais il n'a fait l'objet d'aucune étude pour déterminer sa conception et définir les besoins en termes de qualité et de quantité.

Lien : <https://www.leconomiste.com/article/1032759-rapport-de-la-cour-des-comptes-logement-social-fissures->

La région du Souss-Massa veut accélérer la lutte contre la pollution de l'air

Extrait : Le Conseil régional du Souss-Massa se penchera lundi prochain, lors de sa session extraordinaire, sur l'accord de partenariat relatif au renforcement du réseau de contrôle de la qualité de l'air dans la région. Le Maroc accorde de plus en plus une attention particulière aux problèmes de la pollution atmosphérique, due aux activités industrielles accélérées ou au trafic routier intense, à cause de son impact direct et dangereux sur la santé des populations, et en particulier sur les enfants.

Lien : <https://www.maghress.com/fr/aujourd'hui/295157>